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山口大學十月留學生活報告書 

 

在這個純樸、空氣新鮮、古色古香的鄉下生活已經一個月了。 

可能這生活和大葉差不多的關係,來這邊不到一個禮拜就可以適應了。 

在台灣常常大病小病的,來這裡到目前為止連個感冒肚子痛都沒有,可見我真的很適應良好。 

 

 

今年十月從台灣來的留學生竟然有十個,超多人的。東海有五個、靜宜兩個、大葉兩個、 

中興一個。東海他們幾乎都是四年級,靜宜是畢業後才來留學,中興的竟然不是本科系,他是歷史系的學生,

所以比較起來還是我們兩個大葉的最幼齒啦!! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

←國際交流會館 2 號館(我住這) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

←國際交流會館１號館（芃諭住這） 

全部台灣人都住１號館，但竟然只有我住

２號館 

寂しいですね！！ 

 



九月底在台灣還是炎熱的天氣,但到了日本這裡就完全跟台灣是兩極化。 

日夜溫差大,一到晚上就冷得跟台灣的冬天有的比,好加在我羽絨衣、圍巾、口罩、手套等一些保暖用品

都有帶,不然來這沒幾天我就要變冰塊了。 

 

 

 

 

 

←這個是某間餐廳有趣的菜色 

他會給你巧克力條讓你可以在銅鑼燒上

面畫麵包超人的圖 所以這是騙小孩的兒

童餐 

 

聽說在日本點兒童餐很奇怪,他們說兒童餐是給國小生吃的,難怪我點兒童餐他們在旁邊一直笑我。 

 

山口市最有名的景點就是『足湯』啦! 

我們本來以為足湯是在風景優美的觀光區,沒想到竟然是在人來人往、隨處可見的街道上 

足湯總共有五個地方,目前我和芃諭已經發現的四個地方 

足湯的溫度都在60度左右,在這種寒冷的天氣裡泡,不僅可以促進血液循環,還可以保暖,強身體魄。而且每

個禮拜六,足湯都會灑滿玫瑰花瓣,超漂亮的。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

在日本的第一個周末,我們和許老師一起去山口市內觀光 

 

 

↓這是縣政資料館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



↓山口サビエル記念聖堂 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↓我們後面那個是日本三大名塔之一的國寶琉璃光寺五重塔 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



結束完市內觀光,剛好那天學校在舉辦祭典,這種祭典跟校園文化祭差不多,也是學生們自己擺小攤販,還

有每次祭典都會表演一種叫『よさこい』的傳統舞蹈。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

這些都是不認識的日本人,才來沒幾天就到處跟人家搭訕了 (笑) 



在這邊我還是不太習慣吃冷的食物,雖然日本人都認為冷的食物很好吃,但我還是喜歡熱的食物。而且才

來幾天就已經知道日本餐廳食物貴得嚇死人,鹹的很鹹,甜得又甜得要死,而且這邊飲料完全不甜,真的讓

我無法習慣。 

所以在這邊一個月,我幾乎都自己下廚。山口這邊雖然是鄉下,但交通卻比大葉方便。校門一出去就有24

小時的スーパー,這邊的スーパー每天都會有不同的優惠,有時會有均一價,有時會有半價,所以我們幾乎

每天都算好哪天有半價,那邊比較便宜的瘋狂搶購。 

 

我們國際交流會館幾乎每個禮拜都在辦 party,目的是為了促進留學生與日本人的交流,這邊的日本人都很

熱情且親切,所以我在這邊也認識了好幾個國家的人,有韓國、泰國、美國、英國、大陸等人,大家一起玩

真的很開心。 

最近的 party是ハロウィーン party。 

果然日本就是不一樣,大家都會精心打扮,只不過因為我們是來留學的,所以沒有可以打扮的服服裝,這真

的有點可惜! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハロウィーン party完隔天,我們又跑到山口有名的景點之一 『秋吉台』 

秋吉台是日本最廣的石灰岩台地,因為溶蝕作用,秋吉台的地下100公尺是日本最大鐘乳石洞,『秋芳洞』這

個名稱是昭和天皇在這個洞探險時命名的。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上是遊樂方面,現在來說說學習方面吧!! 

 

這邊的課一天有五堂課,每一堂是九十分鐘,中途不下課。如果是跟日本人一起上課,除非是分組,不然是完

全沒有交流的機會。還有這邊上下課都沒有鐘聲,所以上下課都要自己看錶注意,所以常常會有老師講到

忘我,看外面才發現天黑了。 

在這邊我選了十一堂課,幾乎大部分都是留學生的課,但其中有修一些書道和繪畫課還有日本企業講座,這

些課是和日本人一起上的。另外我還自己去旁聽的一堂中文課。雖說我自己就是講中文的人了,為什麼我

還要去上中文課呢?原因是一來我想學習一些漢語拼音,現在學中文的人很多,我學拼音就可以和他們交

流與教導啦!!一面上中文一面比較中日語的翻譯,而且我因此多認識了兩位可愛的日本朋友,上課教導他

們中文,而他們教我日文,一舉兩得。 

 

這邊的學生交通工具只有兩種,一是開車,二是騎腳踏車,完全的兩極化。 

加上這邊坐公車很貴,所以我和芃諭每天都很拼命的騎腳踏車。 

最近天氣越來越冷,學校楓葉都漸漸變紅了 

 

 

 

 



↓我的校園 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



來這邊我參加了一個屬於留學生的社團,這是山口大留學生與外面平川地區的大人們一起組織的社團,只

要有兩個活動,一個是幫忙種菜,體驗農家生活,不過可惜的是第一次的種菜日期竟然下起了滂沱大雨,所

以因此取消。第二個活動是每個禮拜和日本人電話聊天交流,所以我們第一天是在平川交流中心與大家正

式見面,互相認識介紹。在平川交流中心的人都是親切的老先生老太太,他們為了歡迎我們還煮了兩大鍋

的芋頭火鍋和河豚火鍋。在這種寒冷的天氣吃河豚火鍋,真得是人生一大享受啊! 

雖然在生活方面我們適應得很快,但在語言交流上我們還是會有一些瓶頸。 

平常在學校我們幾乎都是教敬語那種有禮貌的用法,但實際上在這裡,他們講的都是比較口語,不像在課本

上學的是比較死板的 有時真的完全聽不懂,每次聊天都無法盡興。真的會讓人自行慚愧,怨嘆自己的日語

能力不足!常常去買東西什麼之類的，跟日本人說話時，常常都要請他再說一次，不過久了就漸漸習慣了，

最重要的是要開口說話。 

 

 

 

以上是我的十月生活報告。下回還有更精彩的內容,敬請待續.... 

 


